

DESCRIPTION

DE

CE QU'IL Y A DE REMARQUABLE

A LA MÉNAGERIE,

ET AU CABINET D'HISTOIRE NATURELLE;

CONTENANT

La vie et les mœurs des Animaux féroces
qui sont renfermés tant à la Ménagerie
que dans la Vallée suisse :

SUIVIE

Des Curiosités qui se trouvent au Cabinet
d'Histoire Naturelle.

A PARIS,

Chez L. P. SÉTIER, fils, Cloître St.-Benoit,
N^o. 21, près la place Cambray.

1812.

ces colibris est encore au-dessus de leur force. L'oiseau que l'on nomme Gros-bec, est friand de leurs œufs : lorsqu'il approche du nid, le père et la mère s'élancent sur lui, le poursuivent, s'attachent sous ses ailes, le percent de leur bec fin et effilé comme une aiguille, et le poignent jusqu'à ce qu'il périsse.

Le Paresseux.

Il est peu de physionomies aussi curieuses que celles des paresseux, animaux misérables qui doivent ce nom moins à leur naturel, qu'à leur bizarre conformation, seule cause de leur lenteur : habitans des contrées méridionales et désertes des deux mondes, ils ne multiplient sans doute que là où ils n'ont pas d'ennemis; car rien ne saurait les soustraire à leur recherche, puisqu'ils marchent silencieusement, qu'ils sont quelquefois plusieurs jours pour aller d'un arbre à l'autre, afin de manger les feuilles qui font leur principale nourriture.

Le Rhinocéros.

Les rhinocéros (placés hors des armoires) sont des animaux lourds, stupides, qui se plaisent dans les lieux solitaires et marécageux. Quoiqu'ils ne soient pas très-féroces, ils sont cependant indomptables, et ne s'apprivoisent point comme les éléphants, avec lesquels ils se battent quelquefois. Celui d'Asie n'a qu'une corne, mais celui d'A-

frique en a deux ; et , comme elles ne tiennent qu'à la peau , l'animal les meut en même temps que son nez : ce sont là les armes qui rendent le rhinocéros redoutable pour les ennemis qui tentent de l'attaquer.

La Girafle.

La girafle sur laquelle les regards se seront arrêtés en entrant dans cette salle est un animal d'un naturel fort doux , ~~est~~ commun dans l'intérieur de l'Afrique , dont on ne peut tirer aucun parti comme monture , à cause de la longueur disproportionnée de ses jambes de devant.

L'Hyppopotame.

Dans la première tribu se trouve l'un des plus grands animaux connus , l'*hyppopotame* , que quelques auteurs ont nommé cheval-marin , parce qu'il habite de grands fleuves , et qu'il plonge avec la plus grande facilité ; mais rien ne le rapproche du cheval , dont les formes gracieuses , la tête élégante , contrastent , au contraire , de la manière la plus frappante , avec le corps lourd et la tête hideuse de l'hyppopotame. Au surplus , cet animal , dont l'aspect a quelque chose d'effrayant , est d'un naturel assez doux , et préfère les plantes aux poissons des fleuves qu'il fréquente : aussi le chasse-t-on loin des terres cultivées , dans lesquelles il ferait beaucoup de dégât. Pour